

AVRIL

2018

Le Petit Journal COULANGES-LA-VINEUSE





En ce début d'année 2018, les élèves de l'école de Coulanges ont terminé le cycle « escrime » commencé en décembre. Cette initiation sur 7 séances menée conjointement avec l'éducateur sportif de la SPL a permis aux élèves de découvrir et/ou de poursuivre la découverte des règles de l'épée, du fleuret et du sabre.

Les élèves de CE2 et CM1 ont visionné leur 2ème film du dispositif « Ecole et cinéma » : La ruée vers l'or de Charlie Chaplin dans sa version sonorisée de 1943. Cet incontournable du cinéma muet en noir et blanc a été l'occasion pour les élèves de découvrir et d'apprécier le genre burlesque et les balbutiements des premiers effets spéciaux.

Au cours du mois de janvier, chaque classe a pu participer à une animation sur l'environnement en partenariat avec la communauté de communes de l'auxerrois afin de percevoir et de réfléchir sur la 2ème vie des déchets et la nécessité de recycler.

Fin mars, les élèves entameront une semaine sportive avec la 2ème rencontre USEP autour des sports collectifs et d'opposition ainsi qu'un cross pour les plus grands dans le chablisien qui se poursuivra autour d'animations et de défis sur la course à pieds.

Enfin, du 12 au 16 mars, la classe des CM1 est partie en classe découverte à Bernex en Haute-Savoie où ski alpin, randonnée en raquettes, visite de fruitière ont ponctué cette semaine très riche, éducative et aussi fatigante pour les élèves. Tous sont revenus ravis, prêts à recommencer l'expérience.

L'équipe enseignante tient également à remercier les parents bénévoles qui accompagnent lors des sorties scolaires faute de quoi certaines sorties ne pourraient avoir lieu.

Stéphane Marandon



La ROUE LIBRE COULANGEOISE

Comme tous les ans pour le 14 Juillet, les sections du FRJEP: La Roue Libre Coulangeoise et les COULANGES de France-CLV89 organisent au départ de la place de l'église du village.

Marches de 7 et 15 Km, avec cette année, une nouveauté, un parcours TRAIL

et toujours les 40 Km VTT.

Courant juin, plus d'information concernant le déroulement de ces activités.

Nous vous espérons nombreux, pour effectuer ces différents parcours.

Les bureaux de La Roue Libre Coulangeoise et des Coulanges de France-CDF89



Le mot du Maire

Avec les journées estivales que nous venons d'avoir en cette mi-avril, notre envie de profiter des cerisiers en fleurs et de nos chemins ruraux est entièrement satisfaite.

Beaucoup de marcheurs extérieurs au village en profitent pour découvrir notre cité vineuse.

L'année 2018, aura vu le retour d'une classe découverte.

Il faut remercier Mr Marandon, le directeur de notre RPI Coulanges-Ecolives-Jussy, d'avoir permis à sa classe de CM1 de vivre cette expérience.

Le budget primitif, vient d'être voté par le conseil municipal. Les travaux de démolition de la « Maison Ledoux », rue de dames viennent de commencer. Quelques inconvénients de circulation et de stationnement seront réels en Mai et Juin dans cette rue. Le renouvellement de la canalisation d'eau et des branchements dans cette même rue commenceront au dernier trimestre 2018 et s'achèveront en début 2019.

La Communauté d'Agglomération d'Auxerre en assurant la maîtrise d'ouvrage.

Avec l'arrêt des NAP à la rentrée scolaire, une expérience de 2013 à 2018 très intéressante, une redéfinition des activités périscolaires va être mise à l'étude. Ce service, confié à la Société Publique Locale du Pays Coulangeois, doit gérer une véritable mutualisation entre les 8 communes qui la composent.

Je profite de ce mot, pour remercier toutes les personnes employées, bénévoles et intervenants pour la qualité du travail accompli envers les élèves de primaire.

Le conseil municipal, remercie particulièrement Mme Elisabeth D'Hervé pour son engagement bénévole depuis Septembre 2013 auprès de nos enfants.

Le fleurissement a commencé, certes avec les diminutions de dotation, notre personnel technique (2 personnes) ne peut être partout. Entre l'entretien du parc locatif et des bâtiments communaux, des tontes et des services de voirie etc.... le temps disponible pour l'accessoire est devenu très restreint.

Merci aux bénévoles qui assurent la culture des bacs fleuris et je remercie par avance chaque habitant qui entretient et fleurit les abords de sa propriété.

Pour que Coulanges soit propre et agréable, je tiens à signaler que les crottes de nos amis à quatre pattes dans les rues et sur la Place du village sont inadmissibles.

Merci aux propriétaires de chiens de ramasser les déjections canines de leur protégé. Des sacs à cet effet sont disponibles aux horaires de l'agence Postale en Mairie.

Je vous souhaite de bien vivre votre village et d'être participatif pour le rendre agréable à vivre.

Le Maire, Daniel Girard.

Vivamouv, le transport à la demande accessible de Vivacité, dessert votre commune. Il vous permet d'aller à Auxerre Arquebuse ou Gare SNCF et d'en repartir en vous proposant 2 allers-retours par jour. Ce service fonctionne sur la base d'horaires optimisés en fonction des réservations qui s'effectueront au **0800 009 902**, du lundi au samedi de 8h à 18h30.

HORAIRES D'OUVERTURE



Lundi et Vendredi : 9h15 à 12h
Mardi : 15h30 à 18h45
Mercredi : 14h15 à 17h30

MAIRIE :

Lundi et Vendredi : 9h15 à 12h
Mardi : 15h30 à 18h45
mercredi et jeudi: 15h à 17h

NAISSANCE

Anna JONGEDIJK

née le 05 Février 2018
de Johann JONGEDIJK
et Angélique BEUCHET

DECES :

Maison de retraite :

DROULIAC Jeannine épouse CART-TANNEUR	05 Janvier 2018
HENRIET Marie-Louise veuve PLEDEL	19 Janvier 2018
NÉ Michelle veuve SALAH BEN ELARBI	21 Janvier 2018
ECOLASSE Madeleine veuve NICOLI	13 Février 2018
NOGUERA Jean	23 Février 2018
LEDUC Lolette veuve ISEUX	03 Mars 2018
ADELINE Huguette veuve DERQUÉ	05 Mars 2018

Les Coulanges de France

La Section F.R.J.E.P. "Coulanges 89" a tenu son Assemblée Générale le 15 février dernier.

La séance s'est tenue chez Madame et Monsieur Lemoule Jean-Luc, le Quorum était atteint après l'émargement des présents et des représentés. Une séance sérieuse, dans la convivialité, où les bilans moraux et financiers ont présentés des avis intéressants, un solde financier positif. Bien sûr nous avons commenté la venue-rencontre des Coulanges de France, en fin mai de l'an passé. Nos Amis des autres villages Coulangeois n'ont pas manqué de nous rapporter leur plaisir, leur contentement de retrouver une fois encore nos amitiés, nos échanges, de nouvelles découvertes sur notre village de l'Yonne, mais aussi de la région avec la visite du château de Ratilly et ses poteries.

Mais une Assemblée Générale est un moment privilégié où les adhérents poursuivent leurs objectifs et préparent l'avenir immédiat de ses activités et celles, aussi, un peu plus lointaines.

Pour 2018, le 8 avril, chez Magali Bernard, Coulanges 89 a reçu les villageois et autres dans l'ambiance du pain beurré et de son petit coup du Seigneur. Lors de l'A.G. nous avons imaginé d'autres manifestations susceptibles de rencontres amicales, conviviales et de partage.

Et puis il faut penser à la relève en même temps qu'à la prochaine rencontre des Coulanges de France à Coulanges-la-Vineuse, en 2021. He ! Ce n'est pas si loin...

Cette année nous serons reçus à Coulanges 41, en Sologne et le programme qui nous est proposé est des plus enthousiasmants, si cela vous tente de nous accompagner les 26 et 27 mai 2018, prenez contact auprès de Jean-Luc Lemoule au 03 86 42 24 87 et de Norbert Barrault au 03 86 42 24 42.

Ah ! Encore un mot, les autres villages Coulangeois ont tenu, eux aussi, leur A.G. Comme nous ils partagent cette volonté de réunir nos villages, de partager nos histoires, nos amitiés, notre patrimoine, nos lendemains.

Merci,

Le secrétaire : G. Pallier



La bibliothèque de Coulanges la Vineuse

La Bibliothèque ouvre ses portes

Le jeudi 10 mai 2018 de 18.30h à 20.30h sous le thème " lis ce qu'il te plait "

Le jeudi 14 juin 2018 de 18.30h à 20.30h sous le thème de " que lire cet été ? "

La bibliothèque de Coulanges-la-Vineuse a le plaisir de recevoir un écrivain, poète et artiste plasticien, M. Nataï, actuellement en résidence à la maison Jules Roy de Vezelay, le vendredi 18 mai à 18h.30 dans nos locaux.

L'équipe de bénévoles se réjouit de cette rencontre et vous convie chaleureusement à venir la partager avec nous.

Les personnes intéressées peuvent le faire savoir en venant à notre rencontre à la bibliothèque le mercredi de 16h à 18h ou le samedi de 10h à 12h . Nous vous attendons nombreux.

Voici les coordonnées : 03-86-33-88-56
biblio.coulanges@orange.fr

VOYAGES DANS LE PASSE DE COULANGES LA VINEUSE

« Plancher » peint au 17^{ème} siècle visible au rez-de-chaussée de la Bibliothèque

De nombreuses divinités sont représentées autour de l'Amour dans le quatrième cartouche, côté rue. (Fin d'étude de ce médaillon)



Eros et Aphrodite, Cronos, Hermès, Dionysos et Déméter

Face orientale de la poutre : quatrième motif, côté rue, au 37 Rue Marcel Hugot

Dionysos (Bacchus) était un demi-dieu, fils de Zeus et de Sémélé, une princesse thébaine. L'amour de ces derniers était réciproque, mais Sémélé voulut voir son amant dans toute sa splendeur, malgré les objections de ce dernier. Son feu la détruisit. Zeus réussit à sauver le fruit de leurs amours et le protégea dans sa cuisse jusqu'à sa naissance. Ensuite il le confia à des nymphes. Lorsque Dionysos fut plus grand, son éducation revint aux Muses et à Silène qui lui apprit l'art de cultiver la vigne. Lors de ses vagabondages, Dionysos transmis ce savoir aux Hommes. C'est ainsi que Dionysos devint à la fois Dieu du Vin et Dieu de la Joie.

Dionysos est habituellement représenté par un bel adolescent aux cheveux abondants et bouclés, comme ici. Joyeux luron, il est d'autant plus reconnaissable qu'il porte une couronne faite de pampres et présente des grappes de raisin de la main droite.

Sur cette poutre, Dionysos appuie son bras gauche sur l'épaule de Déméter. Effectivement l'un et l'autre sont liés par le Temps, donc par les saisons, dans leurs rapports avec la terre, comme le rappelle la présence du vieillard. Déméter et Dionysos étaient même tous deux considérés comme les meilleurs amis de l'humanité. Que seraient devenus les Coulangeois sans blé, sans vin, sans beauté, sans amour et sans le retour du printemps ?

Hermès (Mercure) était fils de Zeus et de Maïa, une fille du géant Atlas.

Le substantif hermès signifie interprète ou messager. Hermès fut en effet le messager sans scrupule des Dieux et en particulier de Zeus. Il fut le Dieu de l'éloquence mais aussi celui de la magie. Il était aussi le Guide solennel des morts, le Héraut des ombres. Mercure venait du latin merces signifiant marchandise. A Rome, il fut le Dieu des marchands, des voyageurs mais aussi celui des voleurs.

Hermès favorisait l'épanouissement des Arts et des Sports. Ce serait lui qui aurait inventé la lyre, instrument qui devint l'attribut d'Apollon. Sa représentation est traditionnelle ici. C'est un jeune homme avenant. Il est coiffé du pétase, un chapeau arrondi dont les deux ailerons permettent ici d'identifier le messager rapide. Il porte également la chlamide, un manteau tenu au cou par une agrafe, ici en forme de tête. De sa main droite il tient son bâton de voyageur (nommé caducée lorsqu'il est ailé, ce qui ne semble pas le cas ici). De sa gauche, il montre avec malice au bébé le caducée avec ses serpents enlacés, emblème de la paix, mais la forme de celui-ci n'est guère conventionnelle. Hermès servit maintes fois d'intermédiaire entre les hommes et les divinités. La petite scène aurait donc été incomplète sans lui.



Les évènements marquants de ce 1er trimestre de l'année auront été sans conteste les conditions climatiques. Pluie, neige et froid auront directement impacté sur le déroulement des matchs et des plateaux pour les joueurs. C'est ainsi que les calendriers ont été totalement bouleversés, certains matchs, initialement prévus bien plus tôt dans la saison, et reportés soit par les clubs compte tenu de l'état des installations sportives, soit directement par le District, celui-ci annulant purement et simplement des journées



entières, devront se dérouler jusqu'à mi-juin, début de la coupe du monde de football en Russie.

Aujourd'hui, les compétitions ont désormais repris leur rythme. A ce jour, les Seniors A se classent 9ème sur 13. Mais rien n'est encore joué, Le maintien n'est toujours pas assuré, d'autant que nous sommes tributaires des résultats des clubs de l'Yonne évoluant en Régional 3. A ce jour, nous ignorons combien seront appelés à redescendre en Départemental 1. Il reste encore 10 matchs qu'il va falloir jouer à fond, malgré les absences, blessures et suspensions. Les effectifs en seniors se réduisent, et il faut répartir ceux-ci entre 2 équipes. Alors, nous comptons sur l'abnégation de chacun des joueurs et sur leur présence, tant lors des matchs que des entraînements. Les Seniors B se positionnent à la 2ème place et les 2 derniers matchs de la saison, l'aller et le retour, se joueront contre le 1er. Le titre devrait donc se décider lors de ces rencontres. Les Féminines viennent tout juste de reprendre la 2ème phase de la compétition (encore 10 matchs à jouer). Il en est de même des U15 en entente avec Champs.(10 matchs à jouer). Les U13 sont dans la même situation (encore 9 matchs). Quant aux U11, U9 et U7, les plateaux ont enfin repris après une longue interruption. Souhaitons que les conditions climatiques ne viennent pas de nouveau perturber les épreuves.

Le terrain de FOOT5 a dernièrement fait l'objet d'actes gratuits de vandalisme. C'est ainsi que nous avons retrouvé le gazon synthétique jonché de papiers de bonbons, gateaux, filtres de cigarettes et mégots de « pétards ». Par ailleurs, la porte en libre accès à ce terrain a été fortement et inutilement dégradée avec une barre tordue, un gond cassé et 2 autres tordus. Des photos ont été prises et adressées à la mairie. Ces comportements sont inadmissibles et ne viennent pas honorer leurs auteurs ; Souhaitons qu'ils reconnaissent d'eux mêmes leurs forfaits (en auront-ils et/ou elles le courage), ou qu'ils soient identifiés et en paient les conséquences.

Pendant ce temps, joueurs et dirigeants du club, en concertation avec la municipalité, ont entrepris un vaste chantier de divers travaux de restauration et d'amélioration des installations sportives. Tous les jeux de maillots, shorts, chaussettes et chasubles ont été triés ; Les abords de l'entrée du club house ont été agrandis. Celui-ci ainsi que les vestiaires ont été nettoyés. La Wifi a remplacé le téléphone fixe afin de permettre l'utilisation sur place de la Feuille de Match Informatisée, désormais obligatoire et se substituant à la rédaction et l'envoi de la feuille de match papier, ainsi que des résultats en direct au District. Le remplacement et l'ajout de colliers de fixation ont permis de retendre et refixer les filets qui entourent le terrain de FOOT5. Les petits projecteurs servant à l'éclairage extérieur des locaux en dur (vestiaires, club house, sont déplacés, remplacés ou réparés. Pour améliorer les abords des vestiaires, dans un premier temps, du meubler a été apporté Pour améliorer les abords des vestiaires. Une partie des tâches restant encore à réaliser, seront programmées au fur et à mesure de l'approvisionnement du matériel nécessaire. D'autres devront attendre le passage de la conduite entre la rue de la Croix Claude et la route de Vincelles. A noter la grande disponibilité des licenciés du club et la bonne ambiance des journées de travaux sous la conduite de Guy Lajambe, initiateur de cette commission des travaux en liaison avec la commune.

Le Football Club 67 cloturera sa saison par une journée animation le samedi 23 juin 2018. A cette occasion de nombreux jeux et animations pour petits et grands seront programmés, avec notamment la présence de structures gonflables, matchs de football, volley, piscine et une épreuve surprise par équipe. Un barbecue d'enfer permettra à chacun de se restaurer toute la journée. Ce sera également l'occasion d'effectuer une remise officielle d'équipements par leurs sponsors. Aussi, un conseil, réservez d'ores et déjà votre journée du 23 juin. Vous ne le regretterez pas. !!!

LE COMITE DES FETES



Fest Noz du 31 mars

Pour la deuxième année notre soirée celtique a connu une belle réussite avec le groupe Morigan's.

Nous sommes très heureux de vous voir si nombreux et joyeux. Vous avez aimé, nous recommencerons.

Lundi de Pâques

La chasse aux œufs qui a eu lieu au terrain du Magny a réuni une soixantaine d'enfants qui sont repartis avec leur lot de chocolat. Pour finir cette matinée ensoleillée à l'heure de l'apéro, nous nous sommes tous retrouvés petits et grands autour du pot de l'amitié.

Évènements à venir :

14 juillet : Soirée Barbecue Concert dans la cour de la Mairie.
Avec :

AMAK variété rock (école de musique)

Les COMPL'AUTEURS Pop

CNOC AN DHU rock celtique

N.N. (Now Name) pop rock

Du 28 au 30 juillet : Fête Patronale avec cette année 2 concerts programmés le samedi et dimanche soir.

Le groupe ArCy D'ici assurera celui de samedi soir.

2 septembre : Vide greniers



Si vous avez des idées à nous suggérer, des envies d'autres choses, faites-le nous savoir.

Nos manifestations remportent de plus en plus de succès. Il nous faudrait plus de personnes bénévoles pour nous aider à l'organisation de celles-ci, si vous voulez nous donner un peu de votre temps, même ponctuellement, contactez Liliane au 03.86.42.31.53, ou venez nous rencontrer lors de nos réunions.



Je voudrais remercier les membres du comité de fêtes et toutes les personnes qui nous aident à la réussite de nos manifestations toujours avec le sourire. Pour que nos fêtes soient belles et que vive Coulanges.

La présidente, Liliane.



Gym adultes section du FRJEP-« Les Sirènes ».

La randonnée de printemps organisée par la section GYM du foyer le 25 mars 2018 a remporté un bon succès malgré toutes les manifestations organisées le même jour dans les communes avoisinantes.

Le temps clément nous a permis d'accueillir 90 personnes sur les deux parcours de 8 et 15 kms faisant découvrir les paysages environnants. Un ravitaillement situé à Migé, fort apprécié par les marcheurs et une réception à l'arrivée à la salle des fêtes a permis de clore la matinée. Nous remercions toutes les personnes ayant

contribuées à l'organisation de cette manifestation, ainsi que les Coulangeois venus marcher.

La section qui a nettement augmenté ses effectifs cette année propose des cours de gym le lundi de 15h à 16h et deux cours de gym Pilates le mercredi de 18h45 à 19h45 et 20h00 à 21h00. La possibilité de venir assister gratuitement à une ou deux séances afin de vérifier si l'enseignement convient avant d'adhérer est toujours offerte.

Vous pouvez nous contacter au 03 86 42 32 70 , Francine ou au 03 86 42 21 26 , Laurence

A bientôt...

Le Bureau.



Envol Pays Coulangeois



Le club ENVOL en Pays Coulangeois Tennis de table a participé aux « 12h » Challenge national Carole Artaud le dimanche 1er Avril à Dompierre Sur Bresle (Allier) le jeune Trystan a remporté le trophée du plus jeune compétiteur.

Les 28 et 29 avril Matthis (junior) et Billy (Benjamins) participeront aux championnats nationaux individuels à Estaites (Nord)

Le club reçoit gratuitement les jeunes de 9 à 15 ans jusqu'à la fin de la saison pour venir découvrir le tennis de table en club.



Formation et perfectionnement des jeunes assuré par un entraîneur. Encadrement sur les compétitions. Club ouvert toute l'année.

Prenez contact avec Franck au 06 37 90 83 36 ou envol.tt@free.fr

